

21.53

Bundesminister für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz

Johannes Rauch: Herr Präsident! Hohes Haus! Zunächst bedanke ich mich für die offene Debatte, auch für die sachliche Debatte. Ich halte das bei diesem Thema für einen Fortschritt, das möchte ich an dieser Stelle auch sagen – danke dafür –, und ich möchte mich auch ausdrücklich bei der Erstellerin des Berichtes bedanken, namentlich bei Frau Sylvia Gaiswinkler und bei der GÖG, die diesen Bericht erstellt haben.

Ich nehme auch durchaus die kritischen Verbesserungsvorschläge und Anmerkungen, die gemacht worden sind, mit: Natürlich, das ist der erste Bericht, der ist ausbaufähig, daran kann in weiterer Folge auch gearbeitet werden. Wir haben natürlich schon auch den Anspruch, es nicht einfach damit sein zu lassen, sondern auch bereits erste Maßnahmen umgesetzt.

Logischerweise ist es so, dass wir im Gesundheitsbereich ein Thema haben, und die Sensibilisierung von Menschen, die im Gesundheitsbereich tätig sind, ist uns ein großes Anliegen. Wir haben daher bereits ein E-Learning-Tool erstellt, das insbesondere medizinisches Personal für die Bedürfnisse der Community sensibilisieren soll. Das ist wichtig, weil eben angeregt worden ist und klargemacht wurde, dass es in diesem Bereich Verbesserungsmaßnahmen braucht.

Es ist auch wichtig, dass wir die Datenlage verbessern. Auch das, meine ich, ist ein Thema, an dem wir arbeiten müssen, um eben Information auch zielgerichtet gestalten zu können.

Den Ausbau der psychosozialen Versorgung haben wir heute bereits diskutiert, auch die Notwendigkeit. Ich möchte erwähnen, dass auch die HIV-Prep seit April kostenlos ist – ein lange nachgefragter Fortschritt, der seit 1. April endlich auch umgesetzt ist.

Gerne nehmen wir auch die Anregung mit, vielleicht in einem zukünftigen Bericht die Felder zusammenzuführen. Wir haben den

Frauengesundheitsbericht, jetzt diesen Bericht, auch andere. Im Ausschuss ist auch erwähnt worden, die besonders vulnerable Gruppe der Menschen mit Behinderung mitzunehmen. Möglicherweise wird es einen Bericht geben, in dem in einzelne Kapitel aufgegliedert dem auch nachgekommen wird. – Ich bedanke mich. *(Beifall bei den Grünen, bei Abgeordneten der ÖVP sowie des Abg. Lindner.)*

21.55